

Bulletin trimestriel



Les projets d'assainissement du Nunavik vont bon train

En février, le Service des ressources renouvelables, de l'environnement, du territoire et des parcs de l'ARK a avisé le Comité administratif à propos de ses projets de remédiation pour 2021. Ces travaux continueront de se concentrer sur les sites d'exploration minière abandonnés, les installations permanentes de pourvoirie, les installations mobiles de pourvoirie et les dépôts de matières dangereuses résiduelles.

Les projets d'assainissement des sites d'exploration minière abandonnés ont débuté en 2007 grâce à une entente de financement entre l'ARK, la Société Makivik, le ministère de l'Énergie et des Ressources naturelles du Québec et le Fond Restaure-Action du Nunavik. Depuis 2007, plus de 100 sites d'exploration minière abandonnés ont été complètement décontaminés. En 2020-2021, l'ARK a travaillé à quatre sites,

dont deux dans la région de Kangiqsualujuaq. Environ 25 sites devront être restaurés dans les années à venir dans les régions de Kangiqsualujuaq, de Tasiujaq et de Kangirsuk.

Quant aux installations permanentes de pourvoirie, les déchets seront évacués, les bâtiments démantelés et la végétation sera restaurée sur les sites de la région de Caniapiscau.

L'ARK répondra également aux besoins d'Inukjuak, d'Akulivik, de Salluit, de Quaqtqaq, de Kangirsuk et de Kangiqsualujuaq en éliminant les déchets dangereux de leurs sites de stockage municipaux. Ces déchets seront expédiés vers des installations autorisées pour le recyclage et l'élimination de matières dangereuses situées à l'extérieur de la région, comme cela a été fait dans d'autres communautés par le passé.

À Kuujuaq, ces projets ont créé quatre emplois pour une durée de deux semaines durant l'été 2020. Quant à Kangiqsualujuaq, ces mêmes initiatives ont créé cinq emplois pour une semaine au cours de l'été 2020, et 10 emplois pour une semaine au cours de l'hiver 2020.



Un site d'exploration minière abandonné au nord de Kangiqsualujuaq, près du fjord Abloviaq.

Limitation des mesures de réduction du coût de la vie



En 2021, une importante mesure de réduction du coût de la vie sera modifiée. Cette modification concernera le Programme visant les électroménagers et les équipements utilisés pour l'exploitation de subsistance. Les remboursements prévus par cette mesure feront l'objet de nouvelles restrictions. Le montant total pouvant être remboursé sera limité. Une fois le montant total de 1,7 million de dollars par an atteint, aucun remboursement additionnel ne pourra être effectué. Les sommes seront allouées selon le principe du premier arrivé, premier servi. La nouvelle mesure entre en vigueur le 1er avril et, dans un souci d'équité, le délai de demande de remboursement est porté de 90 à 120 jours.

Quelle est la raison de cette nouvelle restriction? En raison de son grand succès au cours des deux dernières années, le programme de réduction du coût de la vie a accumulé un déficit de 4 millions de dollars qui doit être éliminé d'ici mars 2025. Toutes les autres mesures resteront inchangées, y compris celles concernant les aliments et les produits de première nécessité, la réduction des tarifs aériens, le programme visant l'essence, le soutien à l'approvisionnement en aliments traditionnels et l'aide financière destinée aux aînés.

Service de police du Nunavik : Un nouveau nom, une nouvelle vision

Le Conseil régional de l'ARK a approuvé le nouveau nom du Corps de police régional Kativik lors de la réunion de février; celui-ci sera dorénavant appelé le Service de police du Nunavik (SPN). Le nom reflète la nouvelle vision du service de police et son désir accru d'une plus grande collaboration communautaire avec les 14 villages du Nunavik.

Ce changement de nom est le prélude d'une série d'événements marquant le 25e anniversaire de la création du service de police en 1996.

Pour le chef de police Jean-Pierre Larose, c'est l'avènement d'une ère nouvelle pour le SPN : «Le nom de notre service de police ne reflétait pas la vision moderne que le service doit adopter pour l'avenir selon moi», a déclaré le chef Larose aux conseillers lors de la réunion du Conseil de l'ARK.

Il a déclaré que le service de police doit embrasser l'identité du territoire qu'il couvre. Cela explique la décision de remplacer «Kativik» par le nom «Nunavik». Le fait d'exclure le mot «Force» du nom en anglais est une tentative d'éliminer toute référence aux actions agressives ou répressives parfois associées aux interventions policières. La nouvelle appellation souligne également l'engagement pris envers les Nunavimmiuts de servir et de protéger les résidents en offrant un service de police communautaire inégalé.

La nouvelle appellation sera introduite progressivement sur les uniformes, les voitures de police, les en-têtes de lettre, etc. Au fil du temps, un nouveau logo remplacera également le logo actuel, mais il sera conçu de manière à limiter les coûts et la confusion pour la population.

Prolongation du programme Isurruutiit à la hauteur de 20 millions de dollars

Le financement pour les projets d'infrastructures municipales et pour du nouveau matériel roulant (véhicules de service et équipement lourd) pour les 14 villages nordiques du Nunavik a été prolongé d'un an alors que les pourparlers sont encore en cours entre l'ARK et le gouvernement du Québec au sujet d'un nouvel accord prévoyant une enveloppe supplémentaire de 20 millions de dollars.

Le programme Isurruutiit actuel, d'une portée de cinq ans et d'une valeur de 100 millions de dollars, lancé en 2016, a pris fin le 31 mars 2021 avant qu'un nouvel accord ne puisse être conclu. Le programme, qui a débuté en 1999, a été renouvelé à quelques reprises depuis lors. Tout porte à croire qu'un nouvel accord sera bientôt conclu, puisque les négociations pour celui-ci débiteront cet été.

L'un des principaux projets de l'accord de financement prolongé concerne la construction d'un nouvel aréna à Kangirsuk, la précédente ayant été détruite par un incendie en avril 2019.

Joyeux 15^e anniversaire



L'ARK tient à féliciter Saturviit, l'Association des femmes inuites du Nunavik, pour son 15^e anniversaire. Nous appuyons et apprécions votre esprit de partage et l'aide dévouée que vous offrez aux femmes inuites afin de leur permettre d'avoir prise sur leur vie, de se donner les moyens de lutter contre la violence et d'améliorer leur bien-être.

Félicitations!
- de toute l'équipe Kativik



Femmes inspirantes



Melinda Hickey



Winifred Nungak



Andrea Brazeau



Hannah Tooktoo Koneak



Alicia Aragutak



Anna Ohaituk



Joyeux 15^e
anniversaire

Les Jeux d'hiver de l'Arctique 2022 reportés

Les Jeux d'hiver de l'Arctique 2022, qui devaient se tenir à Wood Buffalo, en Alberta, et dont nous avons annoncé le report en début mars, auront finalement lieu du 29 janvier au 4 février 2023.

Dans le cadre de son engagement continu envers la sécurité des participants, le comité international des Jeux d'hiver de l'Arctique a également confirmé qu'il augmentera le nombre maximal de postes d'entraîneurs pour les Jeux de 2023.

L'ARK croit que le travail acharné des entraîneurs, des athlètes et des organisateurs dans les collectivités du Nunavik en préparation aux Jeux à Whitehorse au Yukon en 2020, annulés l'an dernier en raison de la pandémie, servira de tremplin pour la préparation des jeunes du Nunavik pour les Jeux qui se tiendront à Wood Buffalo.

Les organisateurs de l'équipe Nunavik sont soulagés de savoir que leurs jeunes athlètes participeront fièrement à ce qui est le principal événement sportif et culturel circumpolaire pour la jeunesse, accueillant jusqu'à 2 000 athlètes et tout autant de bénévoles.

Le report des Jeux de Wood Buffalo n'affecte pas les dates prévues des Jeux d'hiver de l'Arctique 2024, qui doivent se tenir à Matanuska Susitna Borough, en Alaska.

Parcs Nunavik de l'ARK organisent des ateliers pour les employés

Du 15 au 19 février dernier, Parcs Nunavik de l'ARK ont tenu une série de réunions, de présentations, d'ateliers et de formations avec les directeurs des parcs, les coordonnateurs des opérations, les agents d'expérience de séjour et tous les employés des parcs en poste à Kuujuaq. Afin d'assurer la participation de tous, Parcs Nunavik organisera une deuxième série de réunions, plus tard en 2021, à l'intention des techniciens en administration et des gardes de parc.

La direction a rencontré ses employés dans des environnements conviviaux à l'hôtel de ville Kattitavik et aux bureaux principaux de l'ARK. Dans le cadre de cet événement, la direction et les employés ont discuté de questions importantes relatives aux objectifs de 2021, à la conservation, à l'organisation du travail, à la sûreté et à la sécurité dans les parcs, à la gestion des actifs, au contrôle budgétaire et aux ressources humaines. D'autres discussions ont porté sur l'amélioration continue de l'expérience de séjour des visiteurs et du service à la clientèle.

L'événement visait également à promouvoir une nouvelle vision pour les parcs : consolider les parcs du Nunavik en un seul grand réseau. Parcs Nunavik souhaite mettre l'accent sur la communication participative afin d'aider le personnel



non seulement à partager ses idées, ses pratiques exemplaires et ses projets, mais aussi à établir des liens avec les autres services de l'ARK.

Parcs Nunavik avait reporté la mise en œuvre de son nouveau plan stratégique triennal à 2022. Cependant, Parcs Nunavik continuera, dans la mesure du possible, à fonctionner cette année en offrant des activités dans les parcs pour les communautés locales en respectant pleinement les directives de santé publique.



Le centre d'interprétation du parc national de Tursujuq. Les visiteurs peuvent maintenant visiter les centres d'interprétation en communiquant avec Parcs Nunavik.

Saqjuq : De nouvelles communautés pourront profiter des équipes mobiles d'intervention

Après Puvirnituq et Kangirsuk, Akulivik deviendra cette année la troisième communauté à bénéficier du programme Saqjuq et des équipes mobiles d'intervention.

L'équipe mobile d'intervention (EMI) a été lancée pour la première fois à Puvirnituq en mai 2019. Un agent du Service de police du Nunavik est accompagné d'un ou d'une intervenant(e) social(e) pour répondre aux appels auxquels ne répondrait normalement qu'un seul agent de police. En 2020, l'EMI est intervenue dans 550 incidents. Moins de 1 % des interventions se sont soldées par la détention de l'individu.

« L'EMI est efficace à ce point parce que le policier bénéficie énormément des connaissances et de l'expertise des intervenants sociaux », explique Jean-François Morin, chef adjoint des opérations du SPN.

« Les intervenants sociaux et les policiers sont à cet égard véritablement complémentaires. L'EMI est ici [à Puvirnituq] depuis environ un an, mais elle a déjà eu un impact énorme sur la communauté. »

L'EMI fait partie du programme Saqjuq, lancé à Puvirnituq en 2014, une initiative de la Régie régionale de la santé et des services sociaux du Nunavik. Le programme s'adresse aux personnes à risque, aux jeunes et aux délinquants souffrant de toxicomanie et d'alcoolisme. Il vise à développer un mode de vie sain en leur montrant à pêcher, à chasser et à pratiquer d'autres activités culturelles.

Une deuxième équipe d'EMI devrait être lancée à Kangirsuk dans les deux prochains mois, et une troisième à Akulivik avant la fin de l'année.



L'agent de prévention du SPN Jeff Heron (à gauche) et les intervenants sociaux Chloé Trahan (au centre) et Alexis Laliberté-Seyer (à droite) sont membres de l'équipe mobile d'intervention de Puvirnituq.



Administration régionale Kativik
C.P. 9, Kuujuaq (Québec) J0M 1C0
819-964-2961
info@krg.ca | www.krg.ca